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団体インタビュー（千葉みなと地区町内自治会連合会） 

 

１ 日 時 平成２８年３月２６日（土）１５：００～１５：４５ 

２ 場 所 千葉みなとパークハウス集会所 

３ 対象団体 千葉みなと地区町内自治会連合会 ９名 

  （構成団体） 

    千葉みなとパークハウス自治会、ウェリスガーデン千葉みなと公園自治会、 

    ブラウシア管理組合自治会、カルム千葉ガーデンポート管理組合自治会、問屋町自治会 

４ インタビューの結果 

（１）活動を始めようと思ったきっかけ・活動は？ 

【千葉みなと地区自治会連合会】 

・ 第８地区連協は千葉駅周辺の弁天町・本千葉町から千葉みなと駅周辺の問屋町・千葉港のす

べてが、新宿中学校区となっており、範囲がかなり広く、地域性も様々である。 

・ 千葉みなと地区には一戸建てがほとんどなく、マンションに住む人たちで形成された町であ

る。一つのマンションだけでなく、周りのマンションと一緒に取組みを行うことで千葉みなと

地区のまちづくりを進めるために連合会を結成。 

・ マンション毎に規約の内容（「自治会に加入すること」を明文化されているところや、全く

記載がない）が違っていた。 

【各構成団体】 

（千葉みなとパークハウス） 

・ 自治会がないと活動をしたくてもできず、市へのお願いをするのに自治会という組織が必要

だった。 

・ 管理組合の規約にはコミュニティに関する文言がなく、自治会費を集めるのが大変だと思わ

れたので、自治会を作っていなかった。しかし、２～３年前に「会費を集めずに作ろう。」と

いう声が上がり、当時の管理組合の理事などで自治会を作ることを決めた。現在では、補助金

や市の広報の配布や廃品回収などを行い年間１７万 

 ほどの収入で活動を行っている。 

（ブラウシア） 

・ マンション内のイベントなどは「フレンドリークラブ」というマンションの管理規約内で決

めた集まりで実施し、自治会を作らなくともそれなりの活動は行ってきた。 

・ 東日本大震災もひとつのきっかけとなり、行政との取組み・連携も必要という声が挙がった。

千葉市がマンションの管理組合を町内自治会と同様に取り扱うようになったこともあり、自治

会を結成した。 

（ウェリスガーデン千葉みなと公園自治会） 

・ マンション内で自治会活動をできる人を募った。約１／３の世帯が参加をしてくれることに

なった。しかし、活動を続けるうちに参加をしていない２／３の世帯への活動について疑問の

声が生じ、活動に限界が出てきている。 

・ 管理組合の規約には、地域貢献の活動をする「地域担当理事」という役職が規定されている

が、実際には活動していないので見直しを計っている。 

 （問屋町自治会） 

  ・ 行政とのパイプ作りや住民同士のコミュニケーション作りが必要と感じて、自治会を結成。
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結成する際は、自治会名簿をどうやって提出するのか、自治会費の収集方法が課題だった。 

  ・ 目に見えるメリットとして防犯街灯の設置や、交通量が多い交差点への横断歩道設置などの 

住民からの要望が伝わった。また、自治会内で回覧を回すことで、情報の共有ができるように 

なった。 

・ 敬老会を開催したが、５～６名しか参加しなかった。より多くの人に参加してもらえるよう

にアプローチしたいと思っている。掲示板を作ることを検討している。 

（２）市にサポートしてほしいことは？ 

  ・ 千葉みなと地区で人が住んでいない場所に放置されている建物がある。ネコが集まり管理が

きちんとされていないため、意見を言いたいので管轄がどこなのかなどの情報を提供して欲し

い。 

  ・ 他の自治会の活動状況（事例）を行政が把握していてほしい。地域課題の解決するまでに出

た反対意見など具体的な例を示してもらえるとありがたい。 

・ 京葉線沿いに防風林があるが、マンションには何の役も立っていない。防風林があることで

道路が暗くなっているので、違う木を植えて欲しい。管理が誰なのかも地域では把握していな

い。 

・ 海辺活性化支援室の情報を近隣の住民へ提供して欲しい。事前にどのような事を実施するの

かを把握していれば、地元として協力することは可能。 

・ 市政だよりは情報が多すぎ（字が多い）。もっと、地元住民を使った情報提供を考えて欲し

い。地域で開催するイベントのチラシなどは自治会役員へ送付するメールマガジンへ PDF フ

ァイルを添付してくれれば、広報の協力は可能。 

・ 問屋町に新しく建築されるマンションの販売会社が、学区を間違えて発信しているようなの

で、きちんと指導をしてほしい。 

・ 地域の問題を相談する窓口を一本化してほしい。一つのところへ相談すれば、他の部署へ要

望をつながるような仕組みがあるといい。 

 ・ これからは、マンションのような集合住宅に住んでいても、コミュニケーションが取れるマ

ンション型のまちづくりを行う必要がある。 

・ 第８地区は範囲が広いので、意見交換が行える場が欲しい。 

（３）「地域担当職員」の配置を検討しているが、どのような事を期待するか？ 

  ・ 地域で開催される会議に一緒に参加してほしい。 

  ・ 各区に５～１０人くらいいないと、対応できないのでは？ 

（４）その他 

・ 第８地区は、地域の状況が町によって大幅に異なり、地域での活動や課題の検討などは、中 

学校区単位で動くことは困難。小学校区単位で行うのは、さらに複雑になる。 

    ⇒（市・自）学区の話は他の地区からも意見が出ている。教育委員会とも検討したい。 

 ・ 千葉みなと地区は美浜区とのつながりはあるが、中央区とは少ないと思う。 

  


